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CAMPAÑA DE TRANSICiÓN.---'Tribuna económica-..,.---,
n OUVO ES UN CULTIVO FUNDAMENTAL EN
LA REGiÓN Y NO ESTAMOS DISPUESTOS

A DEJAR QUE LO EXTERMINEN

tante en el ámbito de la comercia-
lización, deben seguir expuestos
al dominio que ejercen las pocas
multinacionales que controlan el
mercado, y que a veces utilizan de
manera intencionada la batalla de
la información para crear artíñ-
cialmente supuestas crisis que re-
percutan en los precios.
, Pero con todo, como en estas
páginas ya se ha dicho, el pensa-
miento del olivarero sigue puesto
en la Comisión comunitaria en-
cargada de ultimar el documento
de la OCM del aceite, cuyo ante--
proyecto conocido no beneficia en
. absoluto a los intereses españo-
les. Cambiar loa criterios por los
que 10$ agricultores del sector
perciban las ayudas debe ser el
caballo de batalla de nuestros res-
ponsables agrarios en la Unión
Europea, lo que hace que estemos
ante una campaña de transición.
Pero con ser esta la principal

preocupación a la vista, hay otro
asunto más ínmedíato al que se
debe ofrecer una solución ya que
de no hacerlo puede afectar de
forma muy negativa a la conser-
vación del medio ambiente. Se
trata de -la eliminación de los al-
pechines. los residuos resultantes
de la molturación de la aceituna.
No debe ser este un' aspecto se-
cundario de la campaña sino pre--
ferente para la Consejería lla-
mada también de Medio Am-
biente. Es ahora el tiempo de
buscar soluciones a la espera de
la cosecha dsl siglo del próximo
año. pues entonces el problema
sería mayor ..

LA actividad agraria vuelve en
estos días a reactivarse con el

comienzo de una nueva campaña
oleícola. Las labores de varea en
los olivares de la región marcan
como' cada año uno de los puntos
álgidos en el quehacer agrícola,
con el ir y venir del campo a la
almazara de las cuadrillas de
agricultores, engrosadas con
una numerosa mano de obra
temporal. No en' vano. si en el
viñedo Castilla-La Mancha es la
mayor productora. en aceite se
sitúa como segunda región tras
Andalucía, con 60.000 olivareros
que cultivan 300.000 hectáreas
en las que hay sembrados más de
27 millones de olivos.
Según las previaíones, la cose-

cha ds esta campaña seguirá afec-
tada todavía por la sequía de años
anteriores. pues aunque las últi-
mas lluvias han permitido la re-
cuperación de -los árboles el fruto
no ha alcanzado un total desarro-
llo. Eso hace prever una reooleo-
ción de más de 20,000 toneladas,
la mitad de lo que se considera
una cosecha normal. En cambio.
sí parece que se han. sentado las
condiciones necesarias para salir
del ciclo negativo y para que el
año próximo se espere lo que
tiene todos los visos de calificarse
como la «cosecha del síglo».
En el capítulo de preoios, la

corta producción no va a impedir
una bajada de los mismos debido
a la paulatina recuperación del
mercado del aceite. Sin embargo,
los agricultores de la provincia.
aún sin una participación Impor-

LAdefensa de los intereses del campo es fundamen-
. tal para Castilla-La Mancha, pues se trata de una
región evidentemente agrícola donde la actividad
agropecuaria tiene un Importante peso económico y
social, pero son los cultivos leñosos, la vid y el olivar.
los que. posiblemente. tienen, mayor trascendencia.
Ambos se enfrentan ahora a un fuerte enemigo, re-

presentado en los intereses que países sin gran tradi-
ción en estos cultivos pretenden hacer prevalecer con
la reforma de las Organízacíones de Mercado Común
(OCM).Como ya viene siendo habitual se lrata del en-
frentamiento Norte-Sur, que tantas veces nos hemos
encontrado en el seno de la Unión Europea.
Cuentan con mayor experiencia en estas lides co-

munitarias y con más poder económico, pero noso-
tros, los del Sur, no estamos dispuestos a dejar que se
destruya nuestro medio de vida, además disponemos
de argumentos sólidos que hasta el momento han
conseguido retrasar las pretendidas reformas, aun-
que para ello hizo falta que nos trasladáramos en oc-
tubre pasado hasta Bruselas para protestar con la
contundencia que la ocasión merecía.
La OCMdel Aceite es uno de los asuntos de actuali-

dad agraria y nuestra defensa se encuentra funda-
mentalmente en mejorar la comercialización de este
producto avalados por su relación favorable con la sa-
lud, el exquisito sabor y la buena prensa del aceite de
oliva. Sin olvidar la contribución del olivo al mante-
nimiento del Medio Ambiente y de miles de jornales
que de perderse ayudarían al despoblamiento rural.
El olivo es uno de los pilares básicos de la economía

castellano-manchega, ya que registra unas 300.000
hectáreas donde se contabilizan cerca de 27.500.000
olivos con una producción media superior a las 40.000
toneladas, lo que la sitúa como la segunda región pro-
duelora de España, después de Andalucía.
Esta cifras son muy significativas, pero lo real-

mente importante son los 60,000 olivareros que hay
en Castilla-La Mancha, cuya economía familiar de-
pende de ese cultivo, con todo lo que esto conlleva a
nivel social. Ésta es la razón por la que las organiza-
ciones agrarias están trabajanduduramente para que
la Unión Europea desista de llevar a cabo reformas
como la OCMdel Aceite de Oliva que pretende el Co-
misario de Agricultura y que exterminarían al olivar
español y desetabilizarían los precios.
Después de la sequía padecida en los últimos años,

la cosecha de aceituna de este año'ha comenzado a re-
cuperarse. aunque de forma muy irregular. y se es-
pera recoger cerca de 30.000toneladas de aceite en.
esta región, en la que la variedad de aceituna predo-
minante, la cornicabra. garantiza un producto de ex-
celente calidad.
En este sentido, hay que destacar el esfuerzo que

las cerca de 300almazaras existentes en la Comuni-
dad Autónoma están realizando para modernizarse y
endurecer los controles de calidad que aseguran al
consumidor el origen y las características del pro-.
dueto que adquiere, pues la presencia cada vez mayor
en el mercado nacional e internacional debe conti-
nuar en ascendencia. ,
Todo ello nos ha movido a la Asociación Agraria a

pedir que se cree la Denominación de Origen que
acoja a las dos principales zonas productoras de la re-
gión, Toledo y Ciudad Real, pues se trata de una
nueva garantía para el aceite que-se elabora en Castí-
lla-La Mancha.

------ Nombrespropios------

Alejandro Alonso
El consejero de Indus-

tria y Trabajo, Alejan-
dro Alonso, ha asegu-
rado que en un año se
han creado en la región
40,000 puestos de tra-
bajo, de los que 15.000
corresponden a la pro-
vincia de Toledo. Según
Alonso, aunque aún no
se ha conseguido el
pleno empleo, «se
avanza deprisa». En opi-
nión del consejero, la re-
gión «crece a un ritmo
que duplica la media na-
cíonal», indicando que
Castilla-La Mancha «ha
experimentando un e

cambio espectacular» y
Toledo, en particular,
(tiene al empresariado
más potente y dinámico
de la región». Estas de-
claraciones las hizo
Alonso en la inaugura-
ción de la nueva sede de
Fedeto en Talavera.

Francisco Segovia
El alcalde de Villarro-

bledo, Francisco Sego-
vía, ha destacado la im-
portancia que para este
-municipio albaceteño
tiene la puesta en mar-
cha del proyecto «Rue-
nuv», enmarcado en el
programa comunitario
«Lite» y que tiene como
objetivo resolver el pro-
blema derivado del al-
macenaje, al aire libre.
de neumáticos usados
para transformarlos en
productos de consumo.
en una planta piloto que
se instalará en Villarro-
bledo. Según Francisco
Segovia, este proyecto
cuenta con un, presu-
puesto de 170 míllones
de pesetas, el 50 por
ciento aportado por la
Unión Europea y el
resto compartido por los
socios que integran esta
iniciativa.

Francisco Belmonte
El presidente de la

Junta General de Re-
gantes de la Mancha
Oriental, Francisco Bel-
monte, ha instado a to-
das las instituciones ñr-
mantes del Acuerdo Re-
gional sobre Regadíos a
que retomen aquel
pacto y creen un foro de
debate para hacer pro-
puestas al Plan Hidroló-
gico de la cuenca del Jü-
car y al Plan Hídroló-
gico Nacional.
Francisco Belmonte ha
propuesto que en dicho
foro participe además la .
Universidad. los ecolo-
gistas y cualquier otra
asociación que se sienta
vinculada e interesada
por los temas del agua.
.Para Belmonte este
asunto se debe relanzar
para acordar nuevas
medidas que estimulen
el ahorro de agua.
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